

LE ROSAIRE

ET LES AUTRES

DEVOTIONS DOMINICAINES

La Vierge Marie, Reine de tous les Saints

Le nom le plus grand que l'Eglise ait donné à Marie, après celui de Mère de Dieu et des hommes, c'est le nom de Mère de tous les Saints. Je me propose d'énumérer ici, brièvement, les droits que la Sainte Vierge avait à ce titre auguste.

Lorsque nous donnons un nom à un objet, ce nom le représente, non pas directement en lui-même, mais tel qu'il est apparu au sein de notre esprit. Or, parmi les objets extérieurs qui tour à tour viennent projeter sur notre âme leur image, quelques-uns apparaissent revêtus de la même forme, et nous leur donnons le même nom. D'autres se ressemblent seulement, et lorsqu'on les groupe pour les voir tous d'un coup d'œil, on s'aperçoit que leur similitude descend des uns aux autres et va s'effaçant par degrés jusqu'à ce qu'enfin elle disparaisse, comme la lumière qui part d'un foyer, pâlit à mesure qu'elle s'en éloigne, et enfin s'ensevelit dans l'ombre. A ces êtres, l'homme donne encore le même nom, mais tous n'ont pas le même droit à le porter. Le nom qui m'occupe en ce moment, est de ces derniers.

Beaucoup d'êtres, dans la nature, sont rois ; mais ils ne le sont ni au même titre, ni au même degré. Qui voudrait comparer la royauté de l'aigle au milieu des airs, ou celle que le lion exerce au fond des déserts sombres, avec la royauté qu'un homme exerce sur un grand peuple ? Qui voudrait comparer la royauté temporelle avec la royauté du génie, et celle-ci avec la royauté de la sainteté ? Entre ces différentes royautés, il y a une ressemblance ; et com-